



第34號
發行所 郡民館
愛知縣額田郡幸田町中央
幸田印刷所
岡崎活版所

昭和二十八年を迎えて



みんな心をあわせて
りつばな町を
つくりましよう
幸田町長 本多伴吉

新しい昭和二十八年がまioriました。家々に日の丸の旗がひらめき町には門松が立ち並んでいます。「皆さんおめでとうございます。」毎年新しい年を迎える度に、心持も新らしく、何かしら体中に力が漲るような気がいたします。それは子どもが、新しい洋服や絵の具を買っていただいた時と同じで、新調の服をきると気持ちまで新らしくきちんとするし、新しい絵の具をもちらうと、よし一つりつばな町をかこうという気になります。新しい年は、洋服やえのくのよ

うに直接見えませんが、やはり新年を迎えると、よし今年こそはと、色な希望や、計画が生まれます。独立希望に明けた年頭に当り、私は先ず、殉国の英霊に感謝の誠を捧げ奉り、御遺族の胸中を御察し申し上げ、静かに町制施行の昨年を顧みて、幾つかの企画の中から、民生の安定を第一に挙げたいと存じます。民生の安定こそ、何をいっても一番の根本課題で、即ち、税の軽減、交通の保全、食糧の増産、中小企業対策、保健の完備、生活改善等々、毎日の生活が楽しく、期かに営めるこ

とであり、そのためには、諸々の方策が、町民各位の納得のゆくように仕組まなければならない。皆様方はどんな計画をおたてになりましたか？ 一万四千みんなが一つ宛よい事を実行し、一人一人が立派になれば、二千二百のお家の中も明るく、町中が和やかになります。

こうして、文化幸田の建設は着々実現せられ、環境に恵まれた美しい郷土幸田丸は満潮にのつて、今年こそ一大躍進をとげる。癸卯の年、みなる年でありますよう、念願してここに新しい「船出」を祝い、みんな心をあわせて、りつばな幸田の町づくりを誓って、お正月を喜びましょう。

○基本選挙人名簿登載者数 (昭和二十七年十二月二十日確定)

投票区	区域	男	女	計
第一	豊田崎	82	98	180
	長久坂	97	99	196
	計	354	384	738
第二	草力	358	432	790
	計	137	152	289
第三	田部田	170	174	344
	鷺東新	78	84	162
	計	54	51	105
第四	谷田	173	196	369
	荻	195	250	445
	計	217	271	488
第五	里谷場	229	241	470
	海市	133	165	298
	計	280	300	580
第六	堀落	391	434	825
	岩横新	44	37	81
	計	143	575	718
合	計	3,135	3,943	7,078

○昭和二十七年十二月二十七日に新しく選挙管理委員になつた者

氏名	生年月日	住所
墨江貞治	明治三、八、二	大字深溝字下嶋一八番地
大津米太郎	明治三、三、五	大字坂崎字揚り山二七番地
有馬茂男	大正四、五、五	大字妻池字御林

同時に補充員になつた者

氏名	生年月日	住所
本多源吉	明治三、二、三	大字妻池字西脇五一番地
中村賢治	明治三、六、三	大字長崎字東馬場崎一番地
内田義治	明治三、九、一〇	大字萩字坊五八番地



新農地法 早わかり

※農地は勝手に売つたり貸したりできる

農地の売買については「知事の許可」の許可を受けなければなりません。知事や農業委員会は、農地の買手、借り手が適格者であるかどうかを調べます。買手、借り手が、本当に自分で耕作する人、増産に励む農家であれば許可しますが、小作料「めあて」に土地を集める人には許可されません。

※地主は小作地を取上げることができない

地主の一方的な「ごう」で小作地を取上げるとは許されません。又、小作地をかせいでくれというのには「あらかじめ知事の許可」が必要です。小作契約を文書にしたときに決めた「ややくそく」の期限がきたからといって、もう返してくれということとは、やはり許されません。

※小作料はどうか

小作料は、これからの地主の勝手に決めることはできません。「政府が農業経営の実情を考慮して決めた金額」以上の小作料をとつてはいけません。物納、代金納は禁止されています。どんな形にせよ「ヤミ小作料」をはらつたり、もらつたりすると「罰則」にかかります。農業委員会や農協同組合を通して小作料を納めるようにすることはヤミをなくするのに大へんといやります。

※小作地はいくらでも持つてゐるか

農地改革で、不在地主の小作地と、在村地主の平均一町歩をこえる小作地は、解放されました。今後も、不在地主は小作地を持つてません。在村地主も「制限以上の小作地」を持つてことは許されません。政府は、この規則が守られていのかどうかをみるために、だれがどれだけの小作地をもつていのかを毎年農業委員会に調べておきます。もし、この制限にそむいたら、政府が「強制的に買取」して、現在の耕作者に売り渡します。

※未墾地買取はまだやる

国内の食糧増産と、今後の農家三男問題を解決するため、開拓地はどしどし農地にしなければなりません。そのため、今後も政府は未墾地の買取を続けます。開墾適地があれば、農業委員会に相談して、農業委員会から原に申出させて下さい。

- 農地を無断でつぶすことはできません。知事又は農林大臣の許可が必要です。
- 農地改革で売却になつた農地は小作に出せません。無断で貸し付けたり、政府は強制買取して、自作農として適当な人に売り渡します。

家畜共済について 幸田町農業共済組合

有畜農家創設事業に伴う導入家畜に適用する共済掛金率を、総代会の議決により改正し、認可の日から施行し、昭和二十七年年度から適用するよう議決されたから、共済加入に遺有畜農家創設事業に伴う死亡費用共済率及び共済金額

畜種	種類	牛		馬		山羊		種羊		豚	
		乳用	肉用	種	他	種	他	種	他	種	他
死亡	費用	100	100	100	100	100	100	100	100	100	100
共済	金額	100	100	100	100	100	100	100	100	100	100
負担	金額	100	100	100	100	100	100	100	100	100	100

新年を迎えて

養蚕農業協同組合長 墨江 貞治

講和後の初の新年を迎えて御祝の言葉を申し上げます。

昨年とは異なるとしては講和の発効立太子式又本町としては町制の施行に伴つて、三菱レーヨン幸田工場の新装美観高揚に本町の発展は目覚ましいものがありました。中でも幸田町保育園の設置衛生設備の充実文化施設として鷺田東部新田長嶺海谷に部落放送又東部には簡易水道の設備交通並に産業の発展には町村道路の改良及土地改良事業に数百万円を投じ町民の福利増進を一段と高揚しつつあります。

本年は又東海道線電化に連れて幸田町玄関口なる幸田駅舎の改築駅前通りの補装工事深溝駅の新築数々の大工事が計画されつつあります。誠に喜びの極みであります。

改めて申し上げる迄もありませんが養蚕業の著しき発展に伴つて繭価が一貫当り二千円内外と言ふ様な高値を唱へつゝある折柄本町としては養蚕の飼育奨励に又桑園増反及補植にも多大の助成金を支出し国策に呼応して養蚕農家の増加に努めつつあります。幸田町の皆様に御奨励致します。共々新年の喜びを申し上げます。

農場便り (品種比較の巻) 研究農場

昭和二十七年中に当場に於いて実施致しました各農作物の品種比較試験の結果について次表の如く御報告し、農家の皆さんの御参考に供し御批評と今後の御指導を頂きますようお願い申し上げます。

昭和二十七年 水稻品種比較試験成績表 研究農場

Table with 10 columns: 品種名, 収量, 出穂期, 米質, 摘, 要. Rows include 東海旭, かをり, ふもと錦, 旭, 那, 紅糯二号, 祝, 白菊, 豊千本, 東海千本, 紅糯, 愛知旭, 金南風, 綾錦, 中生秀峰, 初霜, 新山吹, 早生秀峰, ぼまれ錦, 黄金錦.

昭和二十七年 麦作物品種試験成績表 幸田町立研究農場

Table with 10 columns: 品種名, 収量, 得重, 出穂, 成熟, 倒伏, 摘, 要. Rows include 旗風(ヒール), 白梅, コピンカキギ, 谷風二号, 農林九号, さつき, 農林三〇号, 農林五三号(移), 農林五三号(田), 農林五三号(畑), 備考.

昭和二十七年 大豆品種比較試験成績表

Table with 10 columns: 品種名, 収量, 平均長尺, 実色, 備考. Rows include 神久呂, 津田, 玉錦, 矢作, 知南, 福岡, 保平, 竜谷大豆.



新春を迎えて

愛知県知事 桑原幹根

終戦以来七年有余にわたつて、復興から独立へ、更に自主体制の確立へと苦難の道を歩みつづけて来た我々国民が、世界平和の理想実現を祈念しつつ、ここに希望に満ちた昭和廿八年の新春を迎えることの出来たことは、誠に御同慶に堪えないところでありませう。

昨年はあらゆる意味で日本の歴史の上に特筆さるべき年でありましたが、この一カ年を思いかえし胸中を去来することは、お互自己の使命を果し得たかどうかとの反省でありませう。日本の将来を思い、国民の一人一人が自己の職域において、その使命を果すことにより、国運の隆昌に寄与することこそ現在の日本国民に与えられた至上の義務であると存じます。

今、県政の重要施策の進捗状況を確認しますと、産業愛知の面目を遺憾なく発揮せしめるための天龍東三河木曾両地域の総合開発は着々順調な進捗をみせ、電源開発に農工業用水の確保に、大きな期待を持ち得る段階に至つておりますし、交通運輸の根幹である道路網の整備も軌道にのつて参りました。また講和記念事業として治山治水の百年の計をなす造林計画は実施のはじめとなり、社会教育文化の殿堂として大きな役割をもつ愛知県文化会館も目下建築設計を懸賞募集中で、農民センターの建設も衆議をあつめて具体化されつつあります。その他、教育文化の振興をはじめとして、衛生施設の充実、社会福祉施設の拡充、労働者のための福利施設等、広い視野に立つ諸施策が、幸いにも、各方面の御協力を得て着々進んでおりますので、今年こそ更に一段とこれを推進致しまして、皆様の御期待にこたえたいと存じます。

Table with 5 columns: 部落名, 供出割当数量, 出荷数量, 進出率%, 昨年12.28%. Rows include 長嶺, 久保田, 坂崎, 大草, 高力, 新田, 鷺田, 東部, 岩堀, 積落, 萩, 芦谷, 幸田, 里, 海谷, 市場, 合計.

日本の一大産業文化地帯としてその将来に輝かしい期待がもたれて居ります。この事を思いましますとき、私も県民の自負と希望には一段の明るさをおぼえずにはいられないのであります。

Table with 5 columns: コウダ, チヨウ, コウダ, チヨウ, チヨウ. Rows include コウダ, チヨウ, コウダ, チヨウ, チヨウ.

完納御礼電報
チヨウ カ キヨウ シュツ
ヲクメ カンノウ ヲカ
ン シヤス」 ナオヒキツ
ヅ キ チヨウカヲ オネ
ガイスル」 チヂ
(二十七年十二月三十日
午後九時十五分)



郷土史料(その三十一) 鷺田と大鷺 (伝説) 志賀 又郎

幸田町大字菱池に鷺田と稱する地あり。住古大草の郷に属せり。中世碧海郡に属したることありと。

神代より数多の大樹鬱蒼として繁茂し、就中現今古き株根を存して御神木と稱する樟の大木は、高く秀でて天を摩し、朝日には、其の樹影湖水を距てて対岸野場に及び、夕日には十方根の山麓に達し、日本三大樹の一なりと伝えらる。たまたま該樹に大鷺来りて棲息し、往々人畜を犯し近郷其の害に苦しむ。依つて仁和二年八月、果主録田兵衛尉、其の臣大伴忠芳に命じて退治せしむ。忠芳之を射て鷺を傷つく。鷺西方に逃れ去りて行く所をしらず。再び来らず或曰、此の鷺の斃死せし処を鷺塚という。今の碧南市鷺塚はその跡ならんと。

茲において衆民ようやく安堵し、報賽のため、一社を勧請して天照皇大神を祀る。時に寛平二年なり。當時鎌田氏佩刀を献納せり。爾來住民次第に増加し、田圃を開拓す。依つて社号を鷺田神明宮と稱

して崇拝し、元暦元年村を鷺田村と名付く。同年八月十日相殿として三座、天日鷺大神、八柱大神、志神天皇を勧請す。時に鷺田村を始めとして岩堀村、西脇村、横落村等皆業を休みて参拜せり。爾後額田郡、碧海郡、幡豆郡の近村の住民は毎年祭日には業を休みて参詣し、社頭の賑い甚し。古來三郡六郷の産土神と稱し西三河に稀なる大社にて七十石の神田を領有せりと伝う。現今神田といふ地名を存す。其の遺蹟なるべし。

永祿元年午の春、徳川家康岡崎を築し、野場の城主山本勘助を攻む。時に当神明宮に賽して戦捷を祈願し鷺田村と岩堀村の船船を悉く徴発して四十五艘を得、湖上を渡り大勝を得たり。凱旋の際、命じて永く社内差繩除地とせり。

元祿九年鳥居を建設し、慶安三年松平備前守より畑二畝二十九歩献納文化十二年八月本殿を再建し内殿遷宮を行い、文政五年拜殿を再建す。明治五年九月十八日、額田県第十大区第五小区鎮座の郷社に定めらる(第五小区、上明大寺、下明大寺、久後崎、上六ツ名、下六ツ名、福島新田、戸崎、羽根、桂、針崎、若松土呂、上地、高須、萱園、坂崎、長

嶺、久保田、高力、大草、北鷺田、鷺田、西脇、岩堀、横落、荻、芦谷深溝の二十八ヶ村) 明治五年十年十二月日郷社に列せらる。

アメリカの祝祭日



追憶日、五月三十日 南北戦争戦歿将士の墓を浄める日として始められ、後一般将兵、家の祖先、亡友知己等を追憶する日として広く墓参等を行う。

独立記念日、七月四日 アメリカが英国からの独立を、天下に声明した独立宣言が一七七六年弗府における大陸議会で採択された日を記念する。

労働日、九月第一月曜日 夏期休暇、その他の休養を終え新秋と共に勤労大衆が、勤労増産への気勢を昂めんとする。

コロンプス祭、十月十二日 一四九二年コロンプスが初めて西印度諸島の一島嶼を発見しアメリカ大陸発見の第一歩に入つた日。

休戦記念日、十一月十一日 一九一八年第一次世界大戦の休戦協定が、フランスのコンピエーヌの森で、ドイツ連合軍間に締結された日を記念する。

感謝祭、十一月第四木曜日 英国から渡米したブリマス教団の人々が一六二一年アメリカにおける最初の收穫を祝つた日で、その後全国的にその年の收穫に対し大いに感謝を捧げる日となつた。 クリスマス、十二月二十五日 救世主キリストの降誕を祝う。

アメリカにおいては、一八六九年四月二十日連邦議會在、憲法百年祭日を国祭日と定めた以外には、所謂国祭日なるものはなく、各州が祝祭日の決定権をもつており、各州の法律乃至政令によつて祝祭日が指定される。大統領及び連邦議会は、コロンプヤ特別区(ワシントン市)及び全国の連邦政府職員に対し、祝祭日を指定することができるが、各州のそれを決定することはできない。広く各州で休日として行われている主な祝祭日は次の通りである。 新年、一月一日、新しい年を祝う リンカーン祭、二月十二日 リンカーン大統領の誕生日を祝う



家屋の異動申告について

税務課 土地家屋係

一、家屋台帳の登録と不動産登録との関係

従来家屋台帳法によつて税務署に備えられていた家屋台帳は家屋の状況を明確に把握して家屋税の課税標準である賃貸価格の均衡適正を図る目的をもつてその所在家屋番号種類構造床面積所有者の住所及び氏名又は名稱並びに賃貸価格を登録する課税台帳であつた。一方不動産登記法によつて登記所に備えられる不動産登記簿は土地家屋に関する一定の権利の得喪変更を登記して民法第百七十七条に規定する第三者対抗要件を備えしめるための公簿である。

前者が家屋に関する客観的状況を目的として、後者は家屋に関する権利関係の公示を目的とするのである。このようにして家屋台帳と不動産登記簿とは同一事項に関する記載である限り常に一致すべきものとされているにも拘らず現実には遺憾ながら制度の本旨に添うものとはなつていなかった。その因つて生ずる最大の原因は不動産の表示変更の登記の申請が行われていないために既に修正されている台帳の登録と登記との間にさくごを生ずるに至つた点にあるであろう。又台帳の登録は一応所有者その他の権利者の申告を俟つて行われることになつてい

けれども究極においては台帳事務所管庁の職権調査に基いて行われるのに対して登記は原則として任意申請主義である。

二、家屋台帳法の改正

シャープ鈔告に基く昭和二十四年度の税制改革は地方税法改正にも及び従来の家屋税は固定資産税となり、その課税標準は毎年一月一日現在によつて市町村長が決定する価格に求められることになり、従来賃貸価格制度を廃止することになつたのである。こゝにおいて今まで税務署が所管していた家屋台帳、土地台帳は法務局(登記所)に於て保管し事務を行うことになつたのである。

三、申告の義務

家屋台帳法第六条によれば家屋の所有者は家屋の異動があつた場合は所定の事項を管轄法務局(登記所)に申告しなければならない。又全法第十四条では新たに家屋を新築した場合(改築、増築を含む)は一カ月以内にその旨を登記所に申告しなければならぬ(怠つた場合は、万円以下の過料に処せられる)その手続きは所有者本人又は申告者より依頼を受けた土地家屋調査士が代つて申告書を町村役場を経由して提出することが出来るのである。

四、家屋の評価と申告との関係

家屋の評価は地方税法第四百八条に基き市町村長が毎年一月一日現在における評価によつて評価をし固定資産税徴収の基礎をつくるために家屋を調査するのであるが、申告は前述のように所有者が管轄登記所に家屋の籍を付する行為であるから家屋の調査が終つても直ちに登録済となつたのではないのである。

土地家屋調査士生まる

土地家屋調査士 清水 繁雄 (税務課)

昭和二十五年法律第二百二十八号で新たに生れた当世ばかりの何々士の一員です。不動産登記の基礎となる土地台帳、家屋台帳の登録事項の正確さを保持するために設けられたもので他人の依頼によつて土地、家屋台帳の登録につき必要な土地又は家屋に関する調査測量又は申告手続きをします。

昭和二十七年十二月二十二日付名古屋法務局受付第五〇八号で登録済となりました役場事務として取扱いますから御利用下さい。



愚痴

税務 S 生

先日公用で名古屋へ行き名古屋駅

前から寛玉山行の電車に待つこと二十分よりやく乗つた、超満員である文字通り身動きも出来ない。満員電車にゆられもみくちゃにされ何人も人によりかいられて、それこそ押しつぶされそうになつた。満員電車に乗つて隣の人を見てみると、ひじを張つて隣り近所の人々の迷惑もかえりみず自分の自由だけを確保しようとする人がある。こういう人はなんとかして吊革をつかみたいと絶えずキョロ／＼として落着かない人達である。ところがこれとは全く逆の人流れにしたがつて前にゆれ、後には目をつぶつて居る人もある。席に坐つて居る人々は満員電車の中の特権階級で別問題として吊革にぶらさがつて背中を掛つて居る人の波を我慢して居るよりも電車の真中で人の流れに従つてもたれたりもたれられたりして居る方が楽である。どちらの態度がよいとも悪いとも或は得だとか損だとかは言わない。ただ社会の縮図を見せられるような気がしていろ／＼なことを考えさせられる。世の中の事はいかにも努力した場合でも目的を達しない場合があるし全然努力しなくとも簡単に目的が叶えられる場合があり、我々人間としていかんともなしに運命的な制約があるというのをしみじみ考えさせられる税務の面においてもこれと同じ様な事をしばしば感じさせられる。

大丈夫ですか？

—お宅の火の元は—

「今夜は風速十五米に上る模様、空気が非常に乾燥していますから火の元に十分気をつけて下さい。」
ラジオがこんな火災警報を伝えるこわい季節になりました。

風や湿度の模様からみて、ちよつとした火の不始末も火事になり易く一度出火すれば大火に——そんな時各市の消防署の望楼には赤白の吹き流しが上り、消防、警察署、交番等の入口には赤地に白ペンキで「火災警報発令中」とかいた板が下る。ラジオもすぐこれを伝え、地方によつてはサイレンが鳴る処もある。こんな時は素人にもなんとなく、火事がコワイと思わせる風が吹いているが火災警報は各地気象台、または測候所が、

(1) 空気の湿度が四〇%以下で実効湿度(木の濡り具合)が六〇%以下になり、一秒当りの最大風速が七米を超える見込の時。

(2) 平均風速十米以上の風が一時間以上続いて吹く見込みの時(但し雨や雪の降っている日は除く)

に、これを消防庁や、消防署に報告これに基いて発令されるもの。
(二十四年二月に全国に実施)

幸田町の「二十七年」の大八ニユースを

記名で投票下さい

報 徳 百 語

常人の願

通常のわがいは成し遂げることができない。というの願つてもかなわないことばかりを願うからである。たとえ普通の人は、みんな金銭の少いのを歎いてたたくもちたいとばかり願っている。

もし世の中に金銭が、人々の願う程多くなつたら、砂や石と何のちがう点があるか。このように金銭が多くなれば、物価は上つて、わがじ一足代に金一把握を用意し、旅泊一夜の代に銀一背負いを準備せねばならなくなるのである。金銭の多すぎるのは、不便利の至りというべきではないか常人の願望にはこのようなことが多い。願つても叶わず叶つても益のないことだ。世の中は金銭が少いからこそ面白いのである。

(二宮尊徳翁の言葉)

人口動態 (11月分)

出生	23	7	16	255	131	124
死亡	4	1	3	100	47	53
死産	0			7	3	4
婚姻	9			114		7
離婚	1					
累計					131	124

頌 春

みづのとみ(癸巳)のとし みのなるみとし
 みたも みはたも みごとな みのり。
 みんしゆ日本のみたま われ みんな みな
 ぎる たのしみのみよ。
 公みんかんの「船出」のみよし
 まつのみどりに たけみずみずし
 みさおのうめのみつそろう。
 みみずのあゆみ しんみりと
 みななごみつつ すすむ町。

就学のおしらせ

本年四月一日就学の始期に達して小学校へ入学するのは昭和二十一年四月二日生まれから昭和二十二年四月一日生まれまで。○病気で就学の猶予や免除をされる方は教育委員会事務局学校教育係へ御相談下さい。

日本人と目 露子

厚生省公衆衛生局の調査によると日本人のうち全人口の約八分の一に近い一千万人が何かの目の疾患に罹つており、また三分の一強に当る三千万人以上は近視であるという。眼病の大部分の八百万人はトラホーム患者で、農漁村では村民の九〇%までがトラホームに感染しているところもある。失明者は現在二十万人以上で、そのうち全盲者約五万、視弱者が十五万以上という。

日本人の失明原因としては、老人性の白内障、緑内障、その他戦傷によるものもあるが、大部分はトラホームによるものである。淋菌性の風眼による失明は昔は多かつたが、硫酸銀或いはペニシリン点眼によつて今では殆んどなくなつた。

色盲者は、男四・五%、女〇・四%であるが、軽度の色盲を加えると男では十五人に一人、女は百人に一人の割になるそうだ。

近視は益々ふえつゝあり、進歩した眼科の治療でも、どうにもならぬ。これは、字画の多い日本字から来る特殊なもので、ドイツで例の独特のヒゲ文字を捨て、から近視が激減した事を思うと、決して宿命的でないとなす可い。

年頭の挨拶

幸田部長派出所 加藤 章

占領下より解散され独立日本としての昭和二十八年の新春を迎えたい。皆様方と共に慶祝致します。

過ぎし昭和二十七年を顧みるとき国内的には一番記憶に新たなるには直接国民生活に連繋のある講和発効と次に衆議院議員の総選挙でありました。それと共に手近な処では本町の町制施行という村から町への発展であります。

然し講和発効を見独立したとはいえず細細の一角では今尙冷たい戦が行われております。日本の周辺は必ずしも平穩ではありません。独立後の日本の重要な問題は何人かと申しましたも国民精神高揚と生活態度を確立し独立国家体制を整える為の努力が肝要であります。

又国政として国民を基盤とした民生的な施策と共に望むものであります。且つ本町におきましても過去の選挙の相剋摩擦もその禍根を一掃し町長議員一致協力町政のため尽力せられていくことは誠に町民と共に感喜に堪えません。

扱て昨年四月本町におきましては町政施行という町歴史に一頁を刻し躍進的発展の印を押したのであります。記念すべき意義であること共に喜び申し上げます。

次に私達は幸田町民のための治安を担当する者として自治警察の廃止統合され郡一本となり着々治安態勢を整え平和な町を目ざして皆様方保護の重大なる責務を自覚して

破邪正の剣をとつて努力しています。が何人かと申しましたも治安の維持は我々と皆様方との心と心が繋がりが打ちとけた処の御協力ない事には到底万全を期することは出来ないのではありません。

扱て過去一ケ年を顧みて我が幸田町におきましては皆様方の御協力御支援のあつたにも不拘約七十件に昇る等の財産の盗難被害が発生したのでありまして被害の返還にならない方に対しては誠に御迷惑でありました。治安担当者として申訳なく存じます。

尙本年は本町の発展は治安の確保からと全力を傾倒します。各各位におかれましては「防犯は町から村から家庭から」と不測の御注意と警察に對します一層の御協力を願ひ犯罪のない明るい平和な幸田町建設に努力邁進致す覚悟であります。

何卒町民各位の絶大なる御理解と御協力を御願ひし益々皆様の家庭の幸福と幸田町発展を祈念する次第であります。

俳壇 とぼね句

聴講の咳しばらくは堂に満つ
みな同じ方へかきぎて葱凍る
肥車寒婦が枯野をひき戻る
家普請してより枯野見えすなり
庭日や雑草伏せある塗机
おしどりの水を離れる日当かな
満天の星の輝く霜夜かな
日当りて霜賦骨をかきやかす
軒の燈の寒林幹を現にす
風の凜ぎ寒月暮を射すくめる

句路 幸田 桃香 千秀 桂子



保健講座

【第六講】

夕露に沈み暮れけり遠枯野 龍隆
日の落ちて山蔭暗く秋田うつ
日記買う唯そのみの街に出づ萩雨
短日の己が影踏み貨車を押す

種痘接種の徹底により天然痘は稀になり恐怖より多少逃れるようになりましたが、伝染病として最も危険な病です。痘疹について概要を述べます。

原因 病原未定、原始小体といわれるのが凡らくそれで、電子顕微鏡写真では四角面体である。

病毒所在 痘疹の内容血液、中咽、喉、鼻汁、唾痰、膿汁、痂皮、尿等

持運路 悪寒、戦慄と共に三九〇四〇度に発熱し全身苦悶特に腰痛激しく次いで前駆疹を発生する。但し前駆疹は一兩日で消失する。

主要症状 真痘がある。発熱後三九〇四〇度に上る。

発痘 第四病日頃一旦熱下降する。結痂始め 第九病日頃再び上昇する。結痂始め 第十二病日頃から段々下

落屑始め 第十六日頃平熱となる。

発疹 前駆疹発病第一、二日以下腹部、股部上搏の外側、腋窩等に

出て、一兩日で消失する。

痘の経過 第四病日に発痘、第九病日日落屑を始める。

痘の特徴 全身一斉に出で一斉に発育変化し円形で緊満し大きさが一定し内部化膿して痘臍を作り落屑後痂痕を残す。

予防接種実施日割

場所(小学校)	区域	百日咳			ジフテリア			種痘	検診
		第1回	第2回	第3回	第1回	第2回	第3回		
坂崎小	長久坂	1月6日	2月3日	3月3日	2月11日	3月11日	4月8日	2月23日	3月2日
	嶺田崎	火	火	火	水	水	水	月	月
幸田小	大草田	1月7日	2月4日	3月4日	2月12日	3月12日	4月9日	2月25日	3月4日
	岩田	水	水	水	木	木	木	水	水
萩谷小	横落	1月8日	2月5日	3月5日	2月13日	3月13日	4月14日	2月26日	3月5日
	幸田	木	木	木	金	金	火	木	木
深溝小	里海	1月9日	2月6日	3月6日	2月9日	3月9日	4月13日	2月27日	3月6日
	谷場	金	金	金	月	月	月	金	金

備考 接種時間 毎回 午前9時30分より 正午まで

病原的には真痘と同じで一般に病状が軽く多くは一度種痘した者に未だ発痘することが少く、たとえ発痘しても化膿しない。従つて化膿熱が出なくて経過も短い。

欲復期となる。

2週〜2週半で落屑期即ち

予防対策

1 予防接種を次の期間に実施する
1 生後二ヶ月から十二ヶ月まで
2 小学校入学前六ヶ月以内
3 小学校卒業前六ヶ月以内